

令和5年度 第4回教育委員会議事録

日 時 令和5年7月21日（金） 10時00分～10時43分

場 所 教育委員会 3階会議室

議 題

報告事項

(1) 令和5年度尾鷲市奨学金貸与希望者追加募集の結果について

その他

出席者

教育長

田中 利保

委員

森下 龍美

委員

北裏 佳代

委員

大門 利江子

委員

内山 善嗣

出席事務局職員

教育総務課長

柳田 幸嗣

教育総務課調整監

高田 秀哉

生涯学習課長

平山 始

教育総務課総務係長

柳瀬 誠

## 10時00分 開会

教育長：傍聴希望の方がみえていますので、入室を許可してよろしいでしょうか。では、お願いします。それでは、第4回教育委員会を開催します。前回会議録署名委員はA委員とB委員でした。今回会議録署名委員はB委員とC委員です。よろしくお願いいたします。たいへん暑い中ご苦勞様です。学校は今日から夏休みということで、今朝、通勤の時に子どもたちの姿がないので今日から夏休みというのを実感しました。1人の子どもがいて、今日から休みやねと声をかけたら、いきいき尾鷲っ子で三木里へ行ってきますと、元気よく言っていました。今年の夏休みはコロナ禍以前のような夏休みに少し近づくのかなと思います。1学期は尾鷲地区では大きな事故もなく、無事に終了しましたが、6月には四日市のほうで中学1年生の子どもが亡くなった痛ましい水難事故がありました。流れの速くないところでもこのような事故が起こるので、先日の校長会・教頭会でも十分注意してもらおうよう言いました。水泳指導がこの3年間十分に行われなかったことがあり、今年も指導をやってもらいましたが、子どもたちが自分の泳力を知らない、保護者もわからないのが怖いところで、そのあたり注意してもらおうように指導しました。40日間楽しい夏休みを過ごしてほしいと思いますが、水の事故、交通安全に十分注意してもらおうよう言いました。9月1日に元気な顔を出してほしいと思います。それでは、教育長報告をさせていただきます。

### 【主な教育長報告】

- 6月27日（火）育成市民会議
- 6月29日（木）要保護児童対策協議会代表者会議
- 7月 2日（日）オープンウォータースイミング
- 7月 5日（水）市町等教育長会議
- 7月 6日（木）ユネスコ会議
- 7月 7日（金）校長会
- 7月10日（月）第一保育園一日園長（B委員）
- 7月10日（月）主婦の店・エフピコ寄贈（図書）
- 7月10日（月）四者会議
- 7月13日（木）教頭会

以上が教育長報告になります。教育長報告について質問等あればお願いします。よろしいでしょうか。それでは、事項書5、報告事項についてお願いします。

事務局：資料1をご覧ください。「令和5年度尾鷲市奨学金貸与希望者追加募集の結果について」ということで、今年の1月16日から3月10日までの期間で定例の募集をかけたところ、3名への貸与が決定しましたが、予算に余裕があるため、6月12日から7月7日までの間で追加募集をさせていただきました。報道機関にもお願いし、記事にもしていただきましたが、今回、応募がなかったということで、その報告になります。一番下の表が令和2年度から5年度までの推移で、年によりばらつきがありますが、やはり減少傾向は否めないところが見て取れます。尾鷲市は貸与型奨学金で、返してもらう必要があるのですが、なかなか借りにくい部分もあるかと思います。他市町では給付型で返してもらわなくていい制度もありますので、給付型についても検討していく必要があるのかなと個人的には考えています。以上で報告を終わります。

教育長：この件について何かご質問等あればお願いします。

D委員：これって卒業後尾鷲市内の事業所に就職して5年間勤めたら返さなくてもいいんですか。それから、尾鷲市外に就職した場合利息はかかるんですか。

事務局：市内事業所に5年勤めれば返済は免除となります。市内・市外の就業に関わらず、利息は付きませんので、借りた分だけの返済です。

教育長：よろしいでしょうか。ほかになければ、報告事項1件ということで、傍聴者は退出をお願いします。

#### 【報道退席】

教育長：それでは、事項書6、その他についてお願いします。

事務局：私のほうから2点ほど報告と、1点協議いただきたい件がございます。1点は、教育長報告でもありましたとおり、B委員が7月10日に第一保育園の一日園長ということで、たいへんお疲れ様でした。教育委員会代表で行っていただいたので、せっかくでするのでどのような状況であったかご報告いただければと思います。

B委員：まず、園長に園について説明していただいた時に、各学年2人の先生が付くと言われて、2人だけでできるのかなと思ったんですが、園長や副園長が入ったりして十分隅々まで目が行き届くようにやっていて、これなら2人体制で大丈夫だなと思いました。子どもたちもちょうどプールの期間で、先生と一緒に遊んだりして楽しんでいました。年長だけですが、英語の学習があつて、英語という壁

もなく、子どもたちもほぼ理解しているような感じで、月に2回、毎回同じことをしているので子どもたちも覚えてしまっていたりとか、アルファベットの紙を使ってゲーム感覚で覚えたりとかして、ダンスしたりとか、保育園の時からこうやって英語に慣れることで英語を受入れている姿を見て、保育園からやるのはすごいことだなと思いました。私も楽しませてもらいましたし、いい体験をさせてもらいました。ありがとうございました。

事務局：ありがとうございました。おそらく今後もこういったことをやっていただくをお願いをするかと思しますので、その際はよろしくお願ひします。2点目は、給食センターの人員確保の話です。かねてより人員不足ということで、なんとかならないかということで皆さまのお力をお借りして公募をさせていただいておりましたが、先週の金曜日くらいに2人からお電話があり、今週になってからハローワークを通じて正式に応募されました。今後は、来週中に面接をさせていただき、本格的な雇用と、8月はほぼほぼ現場は休みなんですけど、5日から10日間程度仕事を入れてもらって、厨房メーカーさんにも来ていただくなどして8月雇用でスタートしたいと思っております。今後も給食センターの運営は学校教育の中では欠くことのできない施設であると考えていますので教育総務課としては止まることなく、安定的に運営できるように、今後も業務員さんと対話を重ねながら適正な配置であるとか、働きやすい職場を作りあげていければなど思っております。皆さまにはいろいろとお声がけいただいて誠にありがとうございました。3点目は、皆さまにご協議いただきたいので、投げかけさせていただきます。教育委員会としても民生事業協会との連携がかなり多く、私も現場に行かせていただいて、先方の職員の方とお話しさせていただく中で、「ひのきっこども園」のほうへ教育委員会の委員さんで視察してもらってはどうかというお声がけをいただきました。この場でまず行くか行かないかというところと、日程調整も含めて、ある程度行く時期を決めていきたいなと思います。できれば、行っていただいた後に教育委員会を開催する形で考えています。8月中は難しいと思いますので、9月以降になるかとは思いますが、日にちを合わさせていただいて同日に教育委員会を開かせていただく形で日程調整をさせていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。

A委員：以前から訪問しないといけないと思っていましたので、賛成です。

B委員：私も先日一日園長をした時に、「ひのきっこども園」はどうなって

いるんだろうと気になったんですよ。保育園だけじゃなくて、認定子ども園はまた別なので、そちらも行ってみたいです。

C委員：僕もここへ来る前は民生事業協会の監査委員だったんで、賛成です。

D委員：賛成です。

事務局：ありがとうございます。日程に関しましては民生事業協会と調整させていただいた後に委員の皆さんにお諮りする形で、メール等で調整させていただきますので、よろしくお願ひします。私からは以上になります。

教育長：はい、よろしくお願ひします。生涯学習のほうは何かありますか。

事務局：図書館のエアコンなんですが、昨年も6月くらいに壊れて補正予算で対応したんですが、今回も7月頭くらいに故障して、修理するにも160万円くらいかかるし、設置後相当経過しているので部品も全部揃わないということで、去年修理してから1年持ちませんでした。今のところ、中央公民館の耐震工事と合わせて長寿命化で空調の更新はできるということなので、どれだけ持つかわからない修繕を行うわけにもいかず、時期も時期なので、リースでエアコンを設置する予定です。置き型2台ということで全館、元どおりというわけにはいきませんが、緊急に対応させていただきました。リース予算は第3回定例会に補正予算として計上していく予定です。リース期間は今年度2月末までと次年度工事が完成するまでは1年以上要するというので、約1年6ヶ月くらいのリース期間を前提に単年度で契約する形で、約300万円くらいになりますが、リース終了後は備品として市の帰属になりますので、所管している天満会館とかエアコンの付いていない施設のほうへ移設して使えるんじゃないかということで、今回手配させていただきました。

教育長：エアコンが壊れたと聞いたので行ったら、扇風機を各学校から借りまくっていて、たくさん並べていました。図書館の中はうだるような暑さで、来週工事ということで良くなると思います。

B委員：今から子どもたちが宿題したり、受験勉強とかするんで、それに間に合ってよかったですね。

教育長：暑い時期で、どうなるかと思いましたが、どうにか対応してもらえたので良かったと思います。

事務局：2階の講座室に空きがある場合は図書館利用者向けに開放したりして、案内などできるようにしています。

A委員：図書館以外の部屋は大丈夫なんですか。

事務局：3階・1階は大丈夫です。2階の図書館前ロビー、事務室が同系統な

のでダメになっています。奥の調理室は別系統なので大丈夫です。

D委員：図書館の前の部屋は常時開放しているわけじゃないんですか。

事務局：コロナでちょっと机を減らしていたので、空きがあれば開放する形です。

D委員：自由にそこで勉強できるんですね。

C委員：夏休みにいきいき尾鷲っ子が始まるし、その部屋は大丈夫なのか。

事務局：そこは大丈夫です。

教育長：よろしいでしょうか。ほかにありますか。

C委員：教育長報告で、四者会議での反省とありましたが、どんな話が出ていたのか教えていただけますか。

教育長：人事監としては、異動が小規模になったこと、交流ができなかったこと、それから組合からは人事交流を活発にしてほしいとのことでした。校長会からは尾鷲中あたりの異動ができなかったり、若手ばっかりになっているのが、また今回も若手が3人入ることになって、若手の良さもあるんですが、やはり経験値がないということで、実際にこの4月からも大変でした。組合としては校長・教頭を同時に異動させるとか、そのへんを少し減らしてほしいということも出ていました。特にこれだけ管理職のなり手がいないところでは、空きがないので難しいところはあるという話でした。尾鷲・紀北地域のローカルルールを変更するところまでの話にはなりません。

C委員：昔は管理職に登用されるときは市町をまたいでいたけど、特に管理職の異動が少なかったと思います。学校数が減っていることもあるけど、僕は人事異動は最高の研修の一つだと思っているんで、それが全てではないけど、異動させないと研修にならないと思います。今後はできる限り活発な異動をお願いしたい。東紀州全域でもいいと思っているんで。

教育長：そのあたりは尾鷲・紀北だけじゃなく、熊野なども入れてという話もあったけど、まず紀北との交流ができていないのに、なかなか熊野との交流はハードルが高いので。管理職はまだできるんですが、教員となると異動が本当に難しい状況になっています。そのへんは苦慮するところで、尾中の場合特に教科が組めなくなるくらい足りない状況が出ていること、講師登録の新規が0になったことで補充がほとんどできない状態です。小学校は頭数でいける場合がありますが、中学校は教員免許の絡みがあって、簡単にはできないので難しい部分があります。

C委員：新採が悪いとは言わないが、客観的に見れば新採教員ばかりになっ

ている。今後また検討してください。

教育長：中には学校を気に入ってくれて、4年、5年いてくれる人もいますが、新採後6年は自動的に出さないといけない県のルールがあるので。C委員の言われることを努力して、これから人事の後半に入っていくので、人事監を通して県への訴えとか、紀北町とのやりとりとかありますので、そのへんで交流できればと思います。以上、よろしいでしょうか。では、次回の日程ですが、教科書採択の関係で、8月7日（月）10時からでお願いします。では、これで第4回の教育委員会を閉じます。ありがとうございました。

10時43分 閉会